

ESPECIALES - ESPECIALES - 06/08/2014

Cultura política de la democracia

El estudio de Cultura Política de la Democracia en Bolivia 2014 es parte de una serie de investigaciones que cada dos años Ciudadanía, Comunidad de Estudios Sociales y Acción Pública realiza en sociedad con el Proyecto de Opinión Pública de América Latina (Lapop), desde 1998.

Ésta es la novena edición del estudio, que combina una perspectiva internacional con temas específicos del país.

En esta edición especial por el 6 de agosto, Los Tiempos publica datos preliminares de la investigación que será presentada oficialmente en septiembre próximo.

La serie de estudios busca entender la forma en la que los bolivianos se relacionan con las instituciones políticas del país y con otros ciudadanos, e indaga sobre sus valores políticos, sus actitudes y sus preferencias en un marco institucional complejo y dinámico. El estudio es posible gracias a la generosa colaboración de la Embajada de Suecia en Bolivia, que apoya esta iniciativa desde el año 2010.

Lapop es un consorcio académico cuya dirección se encuentra en la Universidad de Vanderbilt, en Estados Unidos. Reúne a decenas de universidades e instituciones académicas en el continente, muchas de las cuales son socias institucionales en los países donde se trabaja. Ciudadanía es el socio de Lapop en Bolivia desde el año 2014.

También son parte del consorcio un número importante de instituciones y organizaciones de cooperación multilateral o bilateral, y otras entidades que apoyan financieramente la realización de una operación tan compleja como la de Lapop.

La encuesta fue aplicada durante los meses de marzo y abril de 2014; todas las entrevistas realizadas fueron entrevistas cara a cara en el hogar del entrevistado, que fue seleccionado por medio de procedimientos aleatorios.

La encuesta fue realizada empleando el sistema Adgys de levantamiento de información con apoyo de teléfonos inteligentes con el sistema Android.

La muestra

La muestra sobre la cual se realizó la encuesta representa a toda la población boliviana en edad de votar sin exclusiones relacionadas al área de residencia, al sexo o a la edad.

En otras palabras, el diseño de la muestra garantiza que todas las personas del país en edad de votar tengan una probabilidad de ser seleccionadas para el estudio, independientemente de cualquier otro factor. Esto certifica que la representación que se hace de la población boliviana no sea sesgada.

Un total de 3.053 personas fueron entrevistadas durante los meses de marzo y abril de 2014. Esta cantidad de personas permite tener un margen de error de + 2 con un nivel de confiabilidad de 95 por ciento. Esto quiere decir que en el 95 por ciento de las veces, los resultados generados en la encuesta no serán distintos en más de dos puntos porcentuales de los datos "reales" de la población.

La muestra está diseñada para ser representativa además a nivel departamental, permitiendo sacar conclusiones a nivel de cada uno de los departamentos e incluso dentro de ellos comparando áreas urbanas y rurales.

Cada uno de los departamentos fue tratado como un estrato muestral y se diseñó una muestra específica para que cada uno cuente con un total de entre 300 y 400 entrevistas, dependiendo del tamaño de su población. Este tamaño de muestra permite tener un margen de error de hasta +6 a nivel departamental, también con un nivel de confianza de 95 por ciento.

Por: **Los Tiempos** | Usuario

COPYRIGHT © 2014 Editorial Canelas. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

(Impreso el 17/12/2014)
